

La emancipación de los
trabajadores ha de ser
obra de los trabajadores
mismos.

La Protesta

ORGANO DE LOS GRUPOS LIBERTARIOS DEL PERU.

NUEVA EPOCA

LIMA, JULIO DE 1937

PRECIO: 20 CTVS.

Nº 4

Director Responsable:

O. ZAVALA

Administrador:

P. VERA

CALLE GAMARRA 161

(Urb. Manzanilla)

19 de Julio de 1936 en España

"LA PROTESTA", periódico de los anarquistas del Perú, rinde desde estas sus modestas columnas un homenaje a esta fecha histórica que la sellaron con su sangre y con sus grandes anhelos los anarquistas de Iberia—¡Bello poema! Marca en la vida de los pueblos sojuzgados un imperativo a seguir indeclinablemente en la lucha contra la rapina y contra la superación. 19 de Julio, es una epopeya de los hijos de Iberia, revolucionaria y anarquista sin precedente. Es el reloj del tiempo que va marchando, con el tic-tac de la vida. El péndulo de las inquietudes vibra cada minuto más aceleradamente. Es fecha que no puede esfumarse. Dejó una huella como una lección objetiva y subjetiva mezclada. Lo más grande que ha tenido la revolución de los anarquistas de España ha sido el de llegar a la fuente del consumo y de la producción sin que mediara la dictadura. Ello, lo explica la inteligente cooperación de todas las personas profesionalizadas que, cansadas de servir de pasto a los usufructuarios del Estado y la Religión se aprestaron a la contribución de lo noble y de lo grande. Con aquel gesto hermoso ha quedado en pie que, la Anarquía, no es sólo una ensoñación de vehementes, sino una realización material de la vida. El principio está sentado y sino tuvo duración fué porque todas las fuerzas regresivas, se mancomunaron para apagar aquella antorcha que comenzó a flamear en la España de los anarquistas, del 19 de Julio de 1936.

Pero pese a las trasgresiones; al sadismo del conglomerado que quiere reinar por siempre en España, la revolución continúa su curso con mayor pujanza. Lo están ratificando, las huelgas sobre los decretos del ohulo Franco y los actos de los hombres inflamados de los ideales sin comparación.

Allí está fresco el coraje de esos aguileños Franco y López que mueren para vivir en el corazón de todos los anarquistas del mundo. Cayeron sin rezos, sin lloros, sin vendas, mirando de cara a esos pobres autómatas del crimen social: los militares. Cumplieron el axioma de: morir para dejar de ser esclavos.

Leer el 19 de Julio de 1936 y a todos los anarquistas de Iberia y por ende del espacio humano.

Lima - Perú.

RECORDANDO AL MAESTRO

MANUEL GONZALES PRADA

Comenzaremos por preguntar ¿Qué significa la desaparición de la fisiónomía humana? Nada. Prada mismo, en un formidable panfleto dejó sentado que la materia es indestructible de acuerdo con Buchner y Nietzsche.

En buen romance quiere decir que Gonzales Prada no ha muerto; vive agudamente en la conciencia de todos los seres que se inquietan por la Libertad y la Justicia. En cualquier lugar que no sea el Perú, está como una pizarra de dictados pedagógicos. No. En Páginas Libres, Horas de Lucha ni versos de sus comienzos inquietos. No. Gonzales Prada vive en el mundo anarquista por la exquisitez de sus sentimientos, y por la blancura de sus ideales. Amó la belleza, la Libertad y la Justicia, como la saben amar los hombres que vuelan alto, y extendido.

Fustigó la política casera e internacional porque comprendió que era el ácido que diluía la sociabilidad; repudió a la religión por entenderla, como la nicotina que atrofia y margina al hombre de la razón, y anatematizó al militarismo por haber captado que era la horda más salvaje de la configuración humana. Detestó al Capitalismo, por haberse arrojado el título de dueños de Vida y Haciendas —frente a esta característica ideología de Ma-

nuel González Prada, como olvidario! Jamás!!! Mal hacen pues, en llamarse discípulos, aquellos que conviven con el Estado, con el Clero, el Capital y los Parlamentos. Si pudiera levantarse según los testos diría a sus gratitos discípulos: He ido de aquí embusteros! Pedros traidores!!!

Apenas deje esta fax de la vida y ya intentáis construir vuestra Iglesia de políticos, bajo mi nombre. Como aquel Pedro de la leyenda que negando a su maestro a los tres cantos del gallo se hizo Papa en Roma tras el blombó de Jesús que abominó las Iglesias, las ca-

CINCO DE LOS VERDUGOS DE AMADOR FRANCO Y ANTONIO LOPEZ, SON EJECUTADOS POR LA RESISTENCIA.

El piquete de ejecución de Amador Franco y Antonio López, piquete que está sombiendo la proceso, se negó a fusilar a éstos bravos luchadores conetistas y libertarios. Los jefes franquistas llamaron a un grupo de voluntarios, acudiendo elementos pertenecientes a las hordas de re-

Un llamado de la C. N. T. de España

La represión sin precedentes, alcanza a muchos millares que destaca el increíble heroísmo de nuestros hermanos, que prefieren la mutilación al peligro de la delación ARRANCADA MEDIANTE TORTURAS.

"Estamos dispuestos a caer si nos llega la hora con la gallarde dignidad de quienes PREFIEREN LA MUERTE A LA ESCLAVITUD".

"PARA TERMINAR CON EL TERROR, CON EL CRIMEN, SE NECESITAN ARGUMENTOS C MEDIDAS MAS CONTUNDENTES, EFICACES Y ENERGIICAS".

"Trabajamos y luchamos sin recursos, sin medios frente al poderoso armatoste de un estado—polifás. Apenas podemos atender a nuestros presos, facilitar la menor ayuda a los perseguidos".

"Agradecemos las simpatías y las frases de aliento. Necesitamos algo distinto y oremos tener derecho a exigirlo de todos".

"Que cumplan lo que su conciencia y su deber les dicta para que un día no tengan el remordimiento de pensar que por su cobardía, egoísmo y sectarismo, fueron los responsables directos de que los pelotones de ejecución aumentasen el número urgente de los anti—fasolistas que cayeron sobre la tierra atormentada de España".

pillas y las sinagogas.

Prada fué todo un hombre anarquista, no regional sino, universal; como filósofo, poeta y literato.

Por esto cobra mayor relieve y también mayor resonancia.

Prada no ha muerto; vive en los afectos de los hombres y mujeres que saben amar.

Lima, Julio 22 de 1937

presión franquista, entre ellos un soldado polaco del ejército de Anders, un sargento alemán de la Wehrmacht y algunos guardias civiles. Todos estos foragidos constituyeron el piquete.

Cinco de los verdugos, entre ellos el sargento alemán y el polaco han sido ejecutados por la Resistencia española.

(De C. N. T. de Tolouse, Francia).

LEYES ANTI-OBRRERAS

Desde hace algunos meses se halla en las Cámaras Legislativas un proyecto sobre Huelgas y Lock-out cuya reglamentación establece que el Estado debe de tener personería dentro de los sindicatos. En una palabra, ese proyecto reaccionario tiene el propósito de eliminar a las organizaciones obreras revolucionarias para convertir a los trabajadores en simples rebañes de hombres que sirvan a los políticos de peidño en sus campañas electorales. Bien. No ha tenido el Estado necesidad de poner en práctica dicha iniciativa estolionista, porque ha encontrado dignos cooperadores en los partidos de los diversos matices actuantes. Todas las organizaciones orientadas por ellos procuran obtener la personería jurídica, ajustándose, en sus prácticas, a las normas legalistas que establece el proyecto de Sindicatos Estatales y defienden y piden leyes para obtener mejoras que no son capaces de arrebatar por medio de la acción directa.

Consecuencia de esa delegación de la personalidad colectiva en las manos sueltas de los logreros de la política sindical es esa gran cadena de leyes que se han elaborado en el Ministerio de Trabajo y han llevado a los trabajadores a la triste condición de mendigos. Tal es a grandes rasgos, el ambiente castrador y confuso que han creado los partidos en boga en el seno de los trabajadores.

Con sus falacias, con sus entregamientos y maniobras políticas están resquebrajando la moral y la dignidad de los hombres de trabajo.

Todas estas diversas tendencias marxistas y entre ellas stinócalistas convergen, todas ellas a hacer del movimiento obrero un recurso oportunista que sirva a sus consignas netamente reformistas. Los hechos demuestran en forma contundente que donde los esfuerzos del proletariado no tienen como objetivo inmediato la resistencia al capital por los menos de la acción directa y como finalidad la destrucción del régimen por medio de la Revolución Social. Las aspiraciones de los trabajadores son orientadas en el sentido del positivismo por los que proclaman la subordinación de las organizaciones obreras a las directivas trasadas por los partidos políticos. Por lo tanto, la defensa de los derechos de los trabajadores como la solución del problema social que representa la existencia de la explotación, sólo pueden ser llevadas a cabo por los mismos trabajadores organizados independientemente de toda política y de toda colaboración con sectores que están en pugna con los principios de la igualdad económica y social.

RECORDACION

En este suelo, donde todo se olvida; donde se es ingrato por educación, hemos querido estampar en esta hoja un pequeño boceto de las figuras que desfilaron por nuestro escenario revolucionario, llenos de calor y de fe en las gestas libertarias: Ellos fueron: Delfín Lévano, Pedro Ulloa, Manuel Aquilino, César Arboleda, Paulino Aguilar, Rafael Monloya y Oscar Alfaro. Estos fueron afanosos cultivadores de "La Protesta", voceros anarquista en el Perú que a través de sus tantas peripecias y en forma tan esporádica, siempre ocuparon su puesto, sin estridencias ni cobardías. Sostenedores con el sacrificio, blanco de los parias que ansían superarse. bregaron declamos, en forma plumea pero dejaron una esencia incommensurable...

Por ello, nada más que por ello, ahora que vuelve a la luz no podemos dejar de estampar o colgar en el recuerdo de cada uno de los que se afanan por hallar esta hoja, en este ambiente de ingratos, las figuras que deben servir de estímulo, de acicate en nuestras acciones a continuar.

No es que queramos hacer de ellos, unos vulgares fellices no; queremos colocar en el frontispicio de nuestros anhelos, estas imágenes salidas del barro o mejor de las entrañas nítidas del pueblo. No fueron académicos ni muchos menos, pero tuvieron la virtud excelsa de ser algo más...

Y declamos algo más porque consu-

mieron su juventud y su vida en el cultivo de la flor que en no lejano día, aromataria el terreno pútrido del mapa Humano. No fueron guerreros inspirados en groseros cálculos no; fueron los poetas que como Colón que buscó y halló un mundo físico. Así caminaron por este ambiente de incompreensiones, buscando el mundo de la Libertad sin amos divinos ni Humanos. Anarquía fué su divisa y por ella, cayeron tullidos, tuberculosos, paráliticos, y faltos de todo apoyo, menos el de la fe que los alimentó hasta sus últimos instantes.

Cayeron víctimas de las negaciones que brinda el medio social y las tiranías oficiales; cayeron repetidos señalando como Colón allá; más allá, se eleva el Sol he aquí la siempre viva que le brindamos los componentes de "La Protesta". De tal manera que sus inquietudes no fueron vanas se han incrementado en la más recóndita de los hijos del Pueblo: únicos intérpretes del Ideal máximo de la Sociología: Anarquía!!!

PENSAMIENTOS.—

Basta ser hombre para amar la libertad: basta un momento de coraje para sacudir la esclavitud; basta que un pueblo se arme de indignación para derribar a los tiranos.

B. Rivadavia.

29º ANIVERSARIO DE LA MUERTE DE Dn. MANUEL GONZALES PRADA RECUERDO:

ESTADO

Esclavizarse por razón de política vale, tanto como someterse por cuenta de religión; esclavos de una casaca o una levita da lo mismo que ser de una sotana o de un hábito. Reconocer la omnipotencia de un parlamento es, acaso más absurdo que admitir la infabilidad de un concilio; cualquiera en las magnas reuniones de los clérigos ergotizan y fallan hombres que saben latín y cánones, mientras en los congresos divagan y legisferan personajes que a duras penas logran recordar cuántos dedos llevan en cada mano.

En el orden civil se puede ser tan Domingo de Guzmán y Torquemada como en el gobierno eclesiástico. Inquisidores laicos los políticos mudan la Diosa Iglesia por el Dios Estado y rechazan los misterios del catolicismo para profesar los dogmas de la Ley. El espíritu que anima a los curas no diferencia mucho del que atrastra a los hombres públicos; tonsurados y no tonsurados todos procederán de igual manera. Los políticos no fulminan excomuniones ni encienden hogueras, más declaran fuera de la ley, encarcelan, deportan, y fusilan: hacen cuanto el medio social permite, que muy bien excomulgarian y quemarian si los dejaran excomulgar y quemar.

Antes se negaba la moralidad sin la religión, hoy no se admite el orden sin las leyes, el individuo sin la autoridad, la fiera sin el Comador. Como el amor a Dios y el miedo al Infierno se han convertido en entidades desprezables que de nada influyen en la conducta de las personas ingémitamente honradas, así el respeto a las autoridades y el terror a los códigos no engendran la rectitud de los corazones bien puestos; sin agualles ni cárceles los honrados seguirán procediendo honradamente, como a pesar de las cárceles y agualles los malos continúan haciendo el mal.

Los que en nuestros días no conciben el movimiento social sin el motor del Estado se parecen a los infelices que en el pleno siglo XIX no comprendían como un tren podía ir y venir sin la tracción animal. Recuerdan también al campesino que se lo explicaba todo en el automóvil, menos el cómo pudiera andar sin caballos.

El individuo se ha degradado hasta el punto de convertirse en cuerpo sin alma, incondicionalmente sometido a la fuerza del Estado; para él suda y se agota en la mina, en el terruño y en la fábrica; por él lucha y muere en los campos de batalla. En la edad media fuimos un trozo de género para coser una sotana; hoy somos el mismo trozo para hacer una casaca. Y todo lo sufrimos cobarde y ovejuna! Merced a innumerables siglos de esclavitud y servidumbre, parece que hubiéramos adquirido el modo de vernos libres y dueños de nosotros mismos; en plena libertad vacilamos como ciegos sin lazarillos, temblamos como niño en medio de las tinieblas.

Por eso las mismas víctimas unen su voz a la voz de los verdugos para clamor contra los valerosos reformadores que predicán la total emancipación del individuo. Más no creemos que en las muchedumbres dure eternamente esa aberración mental. Las semillas arrojadas por los grandes libertarios de Rusia y Francia van germinando en América y Europa. Los burgueses más espantadizos empezarán a ver en la Anarquía que no se resume en las bombas de Vallan y Ravachol.

Los que vengan mañana juzgarán a los actuales enemigos del Estado como nosotros juzgamos a los antiguos adversarios de la Iglesia: verán en anarquistas y rebeldes lo que nosotros vemos hoy en los Impios y herejes de otras épocas.

NUESTRA RAZON DE SER

El momento por el que atravieza Justicia y Libertad, abarcan el espacio vital de la Revolución. Los más significativos, trascendentes, que es un minuto que se mezcla el dolor y la alegría.

El dolor, nos lo trae, las víctimas que a diario caen cuando la antorchita de la Libertad y la alegría, el viento oxigenante de la Revolución Social que viene barriendo con todo lo que hasta ayer, parecía inmutable, la quebra de ellos los falsos valores es una denuncia que sus pedestales eran solo una cuestión de utilería. Levantando el telón de boca del escenario Universal, nos damos que los trucos de Dios, Patria y Paz eran artificios, del hombre mismo y como tal están cayendo por el imperativo caegórico, del mismo Hombre. Certo también es que de las mayorías son las menos; q' han banderizadas en los ideales de

Justicia y Libertad, abarcan el espacio vital de la Revolución. Los más significativos, trascendentes, que es un minuto que se mezcla el dolor y la alegría. Sin ansias ni inquietudes sublimadoras; Jurando desde ya, a seguir atado al madero de los prejuicios sociales. Son pues como siempre, los menos los que van inercuando en el plan Humano el asta de la Revolución para luego, los pesimistas lo relatan. Lucha vieja esta y cada día más nueva. Autoridad y Libertad. He aquí dos corrientes en abierta discrepancia; la Equidad y la Libertad combatiendo contra el despotismo y la Injusticia.

En todo el espacio Humano, de la misma característica, con diferencia solo de lenguaje y color. Los oprimidos, en insurgencia constante contra

los opresores. En toda parte el mismo fenómeno. Los usurpadores del bien común unidos al dero y al militarismo que tratan de escamotear la libertad del hombre por nosotros, los anarquistas que anulamos la resolución de este problema; por el que se han podido en las argüelas tantos exquisitos espíritus y asesinatos a Dios tanto de convencidos idealistas y revolucionarios: decimos que todos los gobiernos tengan el título que tengan son unos embusteros al declarar, que ellos han de traer el reposo a los desheredados. Como creer ni suponer tamaña aberración? Siendo el Estado la desemejanza de la concepción autónoma: resulta pueril atenderse semejante herejía. No está demostrando acaso Estados Unidos su incapacidad para poder resolver el asunto de ese pueblo, en su orden económico moral y social? Y eso que ahora goza de la hegemonía, puede decirse comercial, con la elevación de sus Dólares a tipo superlativamente inigualable. ¿Y Rusia la burjesca patria de los trabajadores puede convenir la revolución que se enfrenta localmente. Habla Mackno, elocuentemente con todos aquellos idealistas petrificados en las etapas de Siberia y otros cancelados inquisitorialmente en las calles o presidios de Moscú.

Y España, con el Falangismo, que cual monstruo jamás concebido en los anales de la Zoología, se devora a la Juventud pesante sin menor reparo. Nos prueba palmarmente que el Estado se hunde? Basta ya de engaños... El Capitalismo use el truco que use, han llegado a su última etapa; razón por la cual no habrá gobierno que lo salve.

Comunismo, Socialismo, Democracia o Falangismo, son bombos que no tienen otro brillo que el de la apariencia, como tal, caerán en menos que cante un gallo. El Espíritu revolucionario; ha invadido todos los campos y todas las órbitas; de manera que todo cuanto se haga por vencerlo no darán otra impresión que la de las bombalinas teatrales. Los pueblos saturados de aquella fragancia idealista, no pararán hasta no realizar en la vida; el Eden: sin Dios, Patria, ni Ley.

¿Que valen los políticos ante la compresión firme de los pueblos que miran lejos y en volumen? Los pueblos conciben de su historia, saben perfectamente que la política sirve de patibulo a la libertad individual como colectiva; saben también que el militarismo, es una moderna universidad como sus cuarteles; donde los alumnos, estudian para graduarse, en la profesión de matar mejor. Saben así mismo que la Religión Divina y negro negocio, fascinadora de conciencias débiles, se preparan para combatir a toda manifestación libertaria del pueblo. Ejemplo robusto, México, donde con la máscara del Socialismo, se combate la organización revolucionaria de los trabajadores. Por cuya razón, es llegada la hora de calificar a los parsoneros del escamoteo social con su legítimo título: el capitalista usurador, al fraile chistafín, y al militar vicatimario. Testimonios al manual, En San Martín provincia de Argentina, obreros ladrilleros destacados de la orga-

EL PELIGRO TOTALITARIO Y LA CLASE TRABAJADORA

Por A. G. NIETO

Romper con toda clase de prejuicios y tradiciones, exponiendo en términos concretos lo que se piensa, es propio de todo mente que no se deja influenciar por el determinismo circunstancial ni por el oportunismo alagador.

Y llegado el punto clima de una situación descomunamente fatalista, con mancha inextinguible en el horizonte universal que pronostican una era cruzada de sangre y de color, el hombre viene que aceptar el vanguardismo social si no quiere perecer en el arco de su propia indiferencia.

Abstener la mirada al panorama internacional, cual si lo que ocurre en el mundo fuera indiferente a lo más profundo del interés social de los pueblos, es tanto como conformarse con la fatalidad sin poner el menor remedio a evitar la hecatombe. Desde el Antártico existe hoy un inmenso polvorín que amenaza terroríficamente al mundo. Poderosos elementos de institutos destructores ponen en juego la tranquilidad, la paz y la armonía de los pueblos; pero estos que son siempre los últimos en darse cuenta de sus propias desgracias—continúan entregados a la más fatenta encefalitis letárgica, sumiéndose en la "sueño de la muerte" con placentera indiferencia e indigna sumisión.

Entre Golchikha y Tura, territorio del Circulo Arctico, gimen millares de hombres que van extinguiendo su vida física de la misma forma que otros fueron exterminados en los Campos de Belsen y Miranda del Ebro, pero de esto nadie se preocupa. Tal parece que el criminalismo ha tomado carta de ley natural y norma de precepto justiciero.

En Moscú se incuban métodos de trazar planes, se hacen designaciones misteriosas para el exterior; y se comienza a entender como plan general del nuevo-imperialismo verticalista y absorbente, la posibilidad de una "marcha triunfal" por la dominación universal. Centenares de hombres adiestrados en la conspiración, en el espionaje, en el sabotaje, en el manejo de cualquier sistema político, son puestos al servicio de propósitos bastardos. Encargados de hacer llegar al Kremlin cuanto ocurre en el mundo, se le da un golpe por los esbirros otros cinco condenados a prisión perpetua por un bien tramado proceso de crimen que se les imputa igual que a los mártires de Chicago; Ferrer, Sacco y Vanzetti.

En Iberia de Franco, dos muchachos fusilados por ser componente de la Federación Anarquista Juvenil.

Y en Palestina que, no son idealistas ni anarquistas y que tan solo ansian su independencia, los soldados del Imperio, no fusilan con el mayor descaño a los rebeldes? Esta es la conclusión de todos los Estados o Gobiernos de todo el mundo. Los pueblos lo armaron y contra ellos irán. Pasada la guerra en que todos los pueblos, corrimos el peligro de la muerte, entramos en otra etapa de ser in-

do desde lo más reconcho de cualquier ministerio de estado hasta el más aparente impenetrable Monasterio.

El sistema soviético trata por todos los medios de cumplir su rol histórico, poniendo en juego todos los medios que pueden serle favorables para universalizar la más abyecta tiranía a que pudiera verse cometida la humanidad.

Conoce perfectamente los sistemas, dispone de satélites cooperadores y activa incansablemente su labor desde Verkhnyaya a Tierra de M. Byrd. Digamos: de Polo Norte a Polo Sur. Elementos de las características de Krivitsky, Sbutteki, Yezhov, Dimitroff, existen expendidos internacionalmente en trabajos activos al servicio de la O.G.P.U., organismo idéntico a la Gestapo alemana.

Desde el más apante "renegado" hasta el "confanzado" ruso "blanco", constituyen una red de agentes del Kremlin que, obrando en triángulo, están replantando el solar internacional al objeto de posibilitar la edificación del penal Ingrajá que someta a la humanidad a la eterna prisión de lo anti-libertario, de la supresión total y absoluta de todas las libertades sociales y humanas.

Para ellos sacrifica y obliga—por medio de un determinismo horriblemente autoritario— a 230 millones de habitantes que, a la "orden" del "Kremlin", trabajan forzados en la preparación y fabricación del material bélico que para coronar la siniestra obra intentaran poner en activo. Dijéramos: la Unión Soviética es hoy la misma amenaza para las generaciones humanas que fuera Alemania desde 1933 a 1945.

Los que ayer pactaron con el siniestro Hitler para repartirse a Polonia, segregar y conculstar la Bucovina, la Besaravia, Letonia, Lituania, Letonia y parte de Finlandia, abrigan hoy planes infinitivamente más expansivos, más terriblemente agresivos e imperialistas.

Su ascenso a potencialidad de primer orden constituye el peligro inminente de una nueva devastación universal en el género humano y en la fisonomía social económica de los pueblos.

(Continuará en el próximo número)

condicionará esclavos. En efecto, se ha mentido hasta la exageración. Se dijo que esta última guerra, sería la que salvaría al hombre de la esclavitud. ¿Ha sucedido así? Todo lo contrario. Los pueblos en la mayor medida, el individuo más esclavo que nunca. Se habló tanto de Fascismo y Nazismo para luego desembocar al

de la Democracia y Stalinismo. Ha paradojas! Lo único que ha avanzado es la dignificación de la política con la rigurosidad del electorado y descaño a los rebeldes? Esta es la conclusión de todos los Estados o Gobiernos de todo el mundo. Los pueblos lo armaron y contra ellos irán. Pasada la guerra en que todos los pueblos, corrimos el peligro de la muerte, entramos en otra etapa de ser in-

¿Y los Colegios entregados a la

PANORAMA INTERNACIONAL

ESPAÑA: Grandes huelgas en Euzkadi

El 1.º de mayo los obreros fabriles de Bilbao declararon en huelga en adhesión a la fecha. Según despachos de la United Press, el paro afectó a cerca de cincuenta por ciento del personal de las industrias más importantes, principalmente la metalúrgica. El 1.º Bilbao apareció cubierta de volantes de las organizaciones clandestinas —la Confederación Nacional del Trabajo, la Unión General de Trabajadores y Solidaridad de Obreros Vascos— instando a la lucha por el derrocamiento del régimen franquista. Las autoridades ordenaron la expulsión de los huelguistas, con pérdida de los derechos de antigüedad, poniendo como condición para su readmisión la firma individual de un petitorio al gobernador civil. Se efectuaron numerosas detenciones, entre ellas la de los dueños de dos fábricas que no se expresaron

desfavorablemente sobre la huelga. No obstante la firmeza del proletariado bilbaíno ha hecho inútil toda represión. El 4 de mayo, en efecto, volvió a declarar la huelga esta vez con mayor amplitud, por la reincorporación de los separados y la libertad inmediata de los detenidos. Las organizaciones clandestinas se hacen oír y sentir constantemente. Esta huelga, que aun sigue, a pesar de las seis mil detenciones producidas, ha sido criticada en el exterior por los comunistas, quienes la consideran una maniobra de la C. N. T. para acelerar —con el apoyo de los monárquicos— la caída de Franco. Es que con la desaparición del dictador el P. C. Español perdería su mejor fuente de propaganda gratuita y de inflación orgánica: Franco atribuye siempre a los comunistas toda actividad contra él.

Ministerios, de la fábrica breslana irrumpe el poderoso anhelo de la verdadera liberación, de la paz entre los oprimidos, de la guerra a los opresores". En estos días hemos leído en la prensa burguesa un telegrama de la U. P. dando cuenta del grandioso funeral cívico celebrado en el pueblo natal de Gino Lucetti, con motivo del traslado de sus restos. Como se recordará, Lucetti, joven anarquista, atentó infructuosamente, hace 21 años, contra Mussolini, siendo fusilado. El pueblo italiano honra así a uno de los primeros mártires de la lucha antifascista. Hemos recibido una comunicación de los compañeros de Palermo, haciendo saber que han constituido recientemente la Federazione Anarchica Palermitana "Pietro Kropotkin", que solicita se le envíe material de propaganda y periódicos. Su dirección es la siguiente: Marcello Natoli, Piazza Principe di Camporeale N.º 88, Palermo, Italia.

ITALIA

La Juventud Anarquista de Liguria y la Federación Juvenil Anarquista Piemontesa ha iniciado una campaña contra el servicio militar obligatorio. Los compañeros pertenecientes a dichas organizaciones han hablado recientemente por radio en tal sentido. Entre las últimas publicaciones editadas por el movimiento italiano figura el "Programa Anarquista" aprobado en el histórico Congreso de Bolonia de 1920, y escrito por Malatesta, de viva actualidad en lo que respecta a las soluciones libertarias de problemas nacionales. Las restricciones impuestas a las imprentas en lo concerniente a la energía eléctrica, en la zona de alta Italia, han reducido todos los periódicos a

dos páginas; entre ellos se cuenta "Umanità Nova", semanario anarquista de Roma. "Era Nuova", de Torino, destaca la ocupación de una fábrica de armas en Brescia por sus ciento ochenta obreros, debido al rechazo patronal de sus demandas; en forma similar a la producida en toda Italia en 1920, cuando Malatesta clamaba por que la simple ocupación se extendiera a revolución social. Dice "Era Nuova" finalmente: "La importancia del episodio está en el hecho de que cinco lustros de tiranía fascista y dos años de narcosis social-cristiana, no han podido apagar las llamas de las más ardientes y tenaces aspiraciones revolucionarias. Mientras los horrores de Roma se disputan los

BULGARIA

En nuestro número anterior informamos acerca de la política de terror desatada por los comunistas contra las organizaciones obreras anarcosindicalistas y las federaciones, agrupaciones y periódicos anarquistas del país. He aquí la suscita biografía de uno de los dos mil anarquistas internados en campos de concentración, que tomamos de "Solidaridad Obrera" de Argel: "Manol Vasseff, héroe de la lucha antifascista, se encuentra aún detenido. Este militante libertario, que durante la gran huelga de las manufacturas de tabaco, en 1923, fué condenado por contumacia a quince años de prisión, tuvo que cambiar de nombre y de región, y pasó a trabajar en las fábricas de Haskovo, donde su conducta ejemplar pronto ganó la confianza y la estima de sus compañeros de miseria. Organizador de los primeros maquis de la región, en 1924, contra el terror fascista entonces imperante, siempre se encontró en las primeras filas de la lucha. En 1932, su participación en la campaña pro liberación de los detenidos, llevada a cabo por la organización anarquista de Haskovo, le arrastró a la cárcel por dos años. Una vez liberado, se le encontró en primera fila durante la gran huelga de 1934. Su valor y tenacidad se ponen a prueba el 12 de septiembre de 1944. Este día en que debía producirse la confraternización de los

señalados y los guerrilleros antifascista, los oficiales del ejército regular ponen en práctica un plan diabólico. Las ametralladoras y los fusiles tiran contra la muchedumbre. Escapan los comunistas, incluso los funcionarios del partido, y las gentes corren a la desbandada. Vasseff, con algunos compañeros ataca el cuartel y lo toma; se apodera de los depósitos de armas y municiones y los entrega al pueblo. El desarmó al ejér-

cito fascista; los comunistas, que con la ayuda del ejército "rojo" le desarmaron después, a él como al pueblo todo, cubrieron sus pechos con medallas de la liberación. Manol Vasseff ha sido detenido cuando con otros cien compañeros de la Federación Comunista Anárquica Búlgara iba a la conferencia nacional que debía celebrarse en Sofía, y todos han sido internados en campos de concentración.

URUGUAY: Ejemplar actitud obrera

Montevideo asiste desde el 14 de marzo a un vigoroso renacer del movimiento obrero revolucionario. Los sindicatos adheridos a la Federación Obrera Regional Uruguaya, entidad hermana de la F. O. E. A., y varios autónomos, sostienen un conflicto con la Liga de la Construcción, sociedad patronal, que ha derivado en un reciente "lock-out" apoyado militarmente por el Gobierno nacional. El rubro de "Sindicatos de Acción Directa" ha mancomunado organizaciones de diversos oficios, sobre la base de las siguientes consignas: Contra los Tribunales de Conciliación y Arbitraje Obligatorio. Contra la Reglamentación del derecho de huelga. Por la Jornada de seis horas.

habiendo firmado de antemano dicho convenio. Están regimentados por el Sindicato Unico de la Construcción adherido a la U. G. T. (comunista) y el Sindicato Autónomo, de tendencia socialista. "Los gremios en lucha han formado un Comité de propaganda, y ésta es extensa: mítines, manifiestos, horas radiales, etcétera. Hasta hoy no hay decaimiento; exigimos el pago de todos los jornales perdidos; el reconocimiento de los pliegos de condiciones anteriores al "lock-out" y no firmar bajo ningún concepto dicho convenio. Las obras están custodiadas por la policía y el ejército. Los caudillos de los sindicatos entregadores dieron órdenes a los albañiles de no manifestarse hostiles ante los carneros. Se vislumbran perspectivas de engrandecer los cuadros de la FORU".

Integran dicho movimiento las siguientes organizaciones: S. U. O. Confeccionistas, S. de Plomeros y Cloaquistas, S. de R. de la Rama de Albañilería, S. de R. O. Placapedreros, S. de R. Escultores, Yezeros y Anexos, Federación O. Constructores y Revolucionarios Navales, Centro Autónomo de la Industria Eléctrica, S. Autónomo S. de R. O. Factureros y anexos y Frigorífico Swift, S. de R. Panaderos, núcleos numerosos de ascensoristas.

En una larga "solicitada" patronal, publicada en "El Diario", las empresas se quejan de los obreros de varios gremios que no aceptaron ingerencia oficial alguna: "Las delegaciones de plomeros y cloaquistas, electricistas y placapedreros, exigieron entrevistarse primeramente con los delegados patronales, a quienes manifestaron que solamente aceptaban el trato directo con la patronal, negándose a hacer acto de presencia en ninguna reunión en que intervinieran los señores Ministros, agregando que no aceptaban comisiones mediadoras ni tribunales de ningún poder del Estado, y que tampoco aceptarían fallos emanados de dichos organismos ni soluciones impuestas por leyes. Dejaron constancia que, en su concepto, la única solución posible era la aceptación de sus demandas por las "patronales". Así se habla, así se actúa, así se triunfa.

El conflicto de la construcción ha sido el origen necesario de la amplia confraternización entre organizaciones anteriormente aisladas o divididas. La solidaridad proletaria se ha volcado sobre un punto neurálgico y decisivo, como que podía haber presentado el trípode del legitimismo estatal—capitalista, reglamentado y dirigido a su antojo, como en estas playas, la acción obrera. De una carta de un compañero oriental, fechada el 5 de marzo, tomamos los siguientes párrafos: "Los núcleos que se reintegraron al trabajo fueron los albañiles, el nueve de abril,

CHILE

Las mismas tácticas... — Manifiesto de la Confederación General de Trabajadores

En contestación al llamado de la Unión en Residencia de Estudiantes, la C.G.T. considera: Ante el hecho inaudito denunciado por la Unión en Residencia de Estudiantes de que el Partido Comunista, sintiéndose desplazado de las organizaciones obreras, trata de impedir la libertad de trabajo, despidiendo a obreros calificados de las obras fiscales controladas por sus Ministerios. Que principiando a agotarse la paciencia de los trabajadores, expulsión y terminan con la nefasta influencia de esos trabajadores que obedece ciegamente, las consignas del facismo rotundo, han iniciado una torpe campaña de desprestigio, de calumnias y traición contra las organizaciones libres de la influencia política y contra los

obreros que las componen, constituyendo este hecho un atentado abierto a la libertad de organización y de trabajo. Que consciente la C.G.T. del propósito de este sector táctico de integrar lo que queda del movimiento obrero revolucionario a su vanguardia, al capitalismo y a las reformas estatales, mediante los compromisos que tienen contrato con la reacción y el Gobierno, tales como es de terminar con las huelgas.

Que existiendo en el país un estado de desesperación en la clase trabajadora por la enorme carestía de la vida, escasez de alimentos y de habilitación, debido a la especulación auspiciada y amparada por la gestión de

que existiendo en el país un estado de desesperación en la clase trabajadora por la enorme carestía de la vida, escasez de alimentos y de habilitación, debido a la especulación auspiciada y amparada por la gestión de

POR QUE SOY ANARQUISTA

Si algún Poder podía hacer algo, este Poder hubiera sido la "Commune", compuesto de hombres de inteligencia, de valor, de increíble honradez, que la víspera, y mucho tiempo antes, habían dado pruebas de abnegación y de energía. El Poder, esto es Indudable, los aniquiló y, no dejándoles, implacable, voluntad sino para el sacrificio, supieron todos morir heroicamente. Es que el Poder está maldito; razón por la que yo soy anarquista. LUISA MICHEL.

espiritualidad clerical. Donde la instrucción integral ni el ateísmo pura palabrería. Acomodó bochornoso de los demagogos políticos y nada más. I que diremos de las organizaciones obreras del Perú como la de otras regiones? Todas sin excepción subordinadas a los bandos políticos. Los líderes por obedecer las consignas de sus partidos dejan las necesidades de los obreros como último recurso; los echan al Ministerio de Trabajo, conociendo de antemano que en dicho Aparato solo se mata la virtualidad de la Huelga única arma ganada con corrientes de sangre de los trabajadores. No es pues hacer organizaciones reolutando cantidad; sin principios ni fin no. A nuestro criterio; una organización y transformadora ha de ser ganando hombres calidad que conscientes de su momento e historia, sepan colocarse en el terreno de consecuencia para los trabajadores mismos. Por lo tanto; concluimos llamando la atención sobre la reacción que se incubaba dentro de los Gobiernos Democráticos tipo Yanqui, laborismo, Stalinismo y Francangismo. Repetimos y no nos cansaremos de decirlo que no hay que creer ni confiar en los poderes, ni ninguna forma de Gobierno ni Estado, el anarquismo es la revolución constante del

individuo contra todo lo que significa coacción e injusticia. Entendemos que los anarquistas que es una sociedad, para que sea libre, en el alto grado del concepto, debe estar basada en la autonomía individual como colectiva solo así podrá tener el hombre una meridiana conciencia de sus deberes y derechos. La Libertad no es cuestión de programas escritos, planificaciones, métodos, asteriscos, calculos aritméticos ni cosa que se parezca. La Libertad, sinónimo de Anarquía es la facultad psicológica, ampliamente desarrollada, emotiva y sutil; en el hombre que se aleja de la animajidad primitiva, para entrar al mundo del análisis, de la reflexión, y la contemplación del bien y del mal. En suma: el Anarquismo anhela porque los sistemas de explotación y Autoridad desaparezcán para que el hombre, creación máxima de la escala zoológica se amplie libremente en relación con el progreso y anulando todo lo grotesco, como es la teoría de la Propiedad privada y la Autoridad. Así lo fundamentó aquel iluminado filósofo de la Revolución: Proudhon, cuando dijo: La Propiedad, es un robo. ¿Qué razón ¡vivo! Todos los complejos, todas las inarmonías, radican en la raplifa y en el abuso hecho ley del Estado, ¡¡No hay cuestión!!.

Tragedia del campesinado indígena

A principios de junio un periódico de esta ciudad ha publicado un telegrama extenso venido de Pomabamba para que el Ministerio de Gobierno dando cuenta del salvaje asesinato de 7 campesinos indígenas.

El telegrama en cuestión es todo un grito de auxilio, un clamor de justicia para esas víctimas del gamonalismo brutal y despiadado, y está firmado por los testigos presenciales del hecho.

Estos trabajadores del campo se disponían a pasar la noche en un caserío llamado pampa Chiri cuando de repente se presenta el hacendado de Andaymayo Jorge Sifuentes acompañado de 3 guardias civiles y sin mediar explicación disparan sus armas cobardemente contra esos indefensos trabajadores del campo.

El pretexto de estos gamonales, señores de horca y cuchillo es fácil de imaginarse por ser bastante conocido por los que han visto de cerca esas haciendas enclavadas entre montes y quebradas y serpenteadas por ríos. "Ha robado"; Debe a la hacienda dicen. Antaño muchas haciendas del norte costero y serrano del Perú eran verdaderos feudos que contaba con aparatos de tormento a ser, cepo, barras, calabozos, etc. y hay del trabajador que osara escaparse era muerto como un perro por los famosos capataces viles negreros de aquellos tiempos.

Y es esto lo que aún supervive en varios rincones camperos de países numerosos indígenas campesinos sometidos a pongo es decir a trabajar por un poco de coca y miserios malditos de ajimentos y cuando alguno de ellos cansados de esa vida miserable emigran en busca de mejor vida entonces sucede lo que estamos narrando.

Y estos hechos van sucediendo a menudo a las declaraciones de redentorismos indígenas, loas a la raza de bronce y protección a las comunidades; ayer fué la masacre de Chongos Azules (Huancayo) esta vez en Andaymayo (Pomabamba) y el alguna vez las tres santas de que hablan los poetas se apodera de estos humildes trabajadores huérfanos de todo apoyo justiciero, se lanzarán haciendo trizas a sus verdugos, no se diga después que ha sido obra de agitadores profesionales.

¿Y si los llamados hacer justicia? se muestran indiferentes aife esos insólitos atropellos en contra de nuestros hermanos de campo; toca a nosotros obreros sindicalizados de las ciudades exigir a nuestros organismos la protesta airada por medio de mítines, conferencias y huelgas si es posible, como se hizo contra la masacre de Tamboraque y San Mateo durante la dictadura del Mariscal Benavides.

Y. Delosantos

Por nuestros campos... El mercado de las almas

Por estos pueblos llega por temporadas las curas con el fin de acumular dinero al grano. En primer lugar busca su "gancho" el sanerican, para enterarse de la pobreza moral y situación económica de la gente. Acto seguido abre las puertas de la feria y los clientes concurren atraído por la campana y el incienso. Una vez reunidos les persuade con su fingida predica de amor y en remate les asusta con los diablos, purgatorio, infierno y tremendas pallas de azufre ardiendo donde van a parar los que no le dan dinero: entre sudor y saliva pregona: casacos, bautizos y confesiones mientras que el diablo les lleva alma y vida. El negocio es lucrativo. Buen mercado de almas pladosas. Reune grupos de hombres y mujeres para caseros, después viene el bautizo, padres con sus hijos y sus respectivos padrinos, listos para la comedia de la sal, y en menos que pronuncia sus palabras de latin a arrebatado a cada uno la "infima" suma de 10 soles. Como veis es un excelente negocio, este mercado de almas. I todo aquel que no acepte o acate sus palabras es declarado salvaje e ilegítimo y mirado de mala forma por el mercader.

Total que en un par de horas, el cura se gana lo que un artesano en un mes y lo que un campesino indígena nunca lo gana.

Los hombres libertarios tenemos la gran responsabilidad de sacar a nuestras hermanos de la ignorancia y sumisión y tratar por todos los medios para que nuestro hermano indio sea libre, pensante y razonable. Huafec, Julio de 1947

T. Cayetano M.

hay, diseminados en el país, grupos de compañeros anarquistas y algunos cuadros sindicales pequeños pero ágiles. La obra actual del anarquismo en Polonia es, sin embargo, así exclusivamente editorial. Es que durante muchos años ha faltado allí la propaganda diaria y el libro de estudios sociales. La cooperativa editorial de los compañeros polacos ha editado "El apoyo mutuo" de Kropotkin, en tirada de 10.000 ejemplares ya agotados, y se propone continuar con obras de P. Marek, Bertrand Russell, Sorel, Bakunin, Kaminski, A. Baudin, Istet y otras del mismo Kropotkin. Píense también publicar una revista, apenas solucionen varios inconvenientes de imprenta y financiación.

BRASIL

En Niteroi ha comenzado a publicarse "O Archeote", boletín mimeografiado, mensual, del grupo del mismo nombre. Son sus propósitos "aprovechar, luego de casi 20 años de represión fascionaria, la relativa libertad que nos concede la democracia para divulgar, por todos los medios, nuestra doctrina, tan poco conocida y, muchas veces, mal interpretada por los detractores, derrotistas y retrógrados en nuestro país".

"O Archeote" es una hoja de lectu-

PROBLEMAS DE LA TIERRA

En el segundo número de nuestro periódico el compañero T. Cayetano no en vano se habla de aumentar la producción de las tierras comunales de Huafeco (Yauyos) y lo que dice allí es el fiel reflejo de lo que sucede en muchos distritos de la República, tierras robadas a campesinos y comunidades por medio del tinterillaje y el abuso de gobernadores y jueces.

Y lo peor del caso, despojan la tierra de sus verdaderos dueños (para qué para tenerlas abandonadas sin cultivar, mientras por esos mismos lugares deambula el hombre campesino harapiento, sin abrigo y sin pan.

Dice el informe que en el distrito de Ayaviri, los campesinos construyeron con trabajo colectivo una aseque de 16 kilómetros sin ayuda de ningún poder oficial, y esta comunidad solo aprovecha 2 kilómetros por que al resto previo papeleo les salió propietario que ni cultivan la tierra ni permiten que la comunidad lo haga.

Y así hay un sinnúmero de injusticias enriquecidos con la explotación desmedida del campesino, que ya no les interesa hacer sembrar la tierra, porque han alcanzado su meta de hojanza económica residiendo en re-

gias mansiones con despensa llena, auto en puerta y viajes de turismo. Y en vano se habla de aumentar la producción cuando este factor esta sometido al capricho de un individuo o grupo: llámense este terrateniente o negociación agrícola. Acaso no es así? los actos criminales perpetrados por el capitalismo agrario para provocar alza de precios? habido épocas que se quemaron los trigales en Argentina, se arrojaron toneladas de café brasilero al mar, se dejó podrir las papas en Lima, etc.

Y ante este panorama sombrío y brutal de los problemas de tierra, ¿denta, se hace de actualidad el grito del campesinado mexicano personalizado en Emiliano Zapata: ¡LA TIERRA PARA QUIEN LA TRABAJA! ¡TIERRA Y LIBERTAD!

Y mientras no llega la liberación total de la tierra cabe a los organismos campesinos, comunidades, colectividades agrarias, y sindicatos exigir la reivindicación inmediata la municipalización de todas las tierras sin cultivar, y entregarla a los que verdaderamente quieren hacerla producir.

TierraLibertario

PLENO REGIONAL DEL MOVIMIENTO LIBERTARIO

COMPANERO:

Posiblemente estaréis enterados, que en los días 29, 30 y 31 del mes de Julio del presente año, vamos a realizar un pleno de todo el elemento libertario, a suizo por el cual nos place invitar a usted: muy especialmente a fin de dar el mayor realce posible a nuestro acto.

Los momentos de confusión porque atraviesa el proletariado nacional e internacional, requiere que el anarquismo tome posiciones claras y ponerse a la altura de las circunstancias.

Los compañeros han acordado que el pleno se cña a la siguientes orden del día:

- 1.— Discurso de apertura por el Secretario general del Comité Pro-Federación.
 - 2.— Palabras de los delegados y compañeros aludros al acto.
 - 3.— Discusión del temario.
- Por lo expuesto estamos seguros de su concurrencia.
- Lugar de reunión: Zamudio 633 horas 10 a. m.
- Los compañeros que no hayan recibido la presente circular también deben darse por invitados.
- Fraternamente vuestro
- El Secretario

Los compañeros comunistas. La Confederación General de Trabajadores, Central sindical anarcosindicalista, acuerda: Hacer suyo el llamado de Unión en Resistencia de Estudiantes para formar un frente común de defensa por la libertad de trabajo, de libre asociación y de huelga. Proclamar, junto a todas las organizaciones amagadas en estos derechos, una campaña nacional que tienda a abrir un Tribunal Popular donde se haga un verdadero proceso a este Partido, por sus actividades, que importan una traición a toda la clase obrera. Este llamado lo hacemos extensivo, particularmente, a la Unión en Resistencia de Estudiantes, a la Federación Nacional del Cuero, a la Federación de Obreros de Imprenta y

a la Unión de Resistencia de Ladrieros. Al mismo tiempo, procliamos una campaña nacional, por el abaratamiento de la subsistencias, en todos los aspectos esenciales, como alimentos, vestuarios, habitación, locomoción, construcción adecuada y barata para toda la población, y por la terminación definitiva de los lanzamientos. For la Confederación General de Trabajadores,

Pedro N. Artalia

POLONIA

Aun cuando no existe todavía en Polonia una organización obrera libertaria — los "liberadores" nacionales — los obstaculizan su funcionamiento

NUESTRO DEBER

Una revolución no se produce según la línea precisa trazada por un filósofo o por un poeta. La revolución se produce de cualquier modo, y desarrolla en un sentido o en otro, según la fuerza que en ella obra. Si para hacer la revolución quisieramos esperar que ella comience con un preciso programa anarquista, arriesgaríamos esperar en vano. La masa se volverá anarquista durante la revolución, y trabajará para que los acontecimientos no tomen otro rumbo que el que nosotros deseamos.

Enrico Malatesta.

ra agradable, que debe ser apoyada. Se ocupa, en su primer número, de los siguientes temas: "Los preconceptos y las condiciones de vida moral"; "Los sindicatos y la cuestión social"; "Luis Michel" y "Capitulos de historia papal". Los compañeros de Niteroi solicitan se les envíe material de propa-

BALANCE GENERAL

Lista de donantes para el No del 1o de Mayo	
Berrosilde	S/. 10.00
Flores	10.00
Levano	2.00
C. Cruz y Cultura	40.00
Vaca	6.00
Canje	2.00
Paucar	1.00
N. N.	2.00
Santa María	0.50
Gastos	
Impresión del No 1	S/. 225.60
Impresión del No 2	263.50
Impresión del No 3	280.00
S/. 773.50	
Entradas	
Venta del No 1	S/. 151.20
Venta del No 2	228.00
Venta del No 3	224.00
Donaciones	159.25
S/. 770.75	
Déficit	S/. 2.75

ganda y periódicos, a esta dirección, Raúl Vital, Rua Dr. Paulo Cesar 217, Niteroi, Estado de Rio, Brasil.

GRAN VELADA ARTISTICO-LITERARIA A BENEFICIO DE "LA PROTESTA"

El cuerpo de redacción de nuestro gran vocero libertario, ha organizado para el 26 de Julio, una gran velada y conferencia con el fin de adquirir fondos y cubrir el déficit que ya va pasando, y no queremos que el periódico atraese su salida que hasta ahora va normal.

Todos los amigos y simpatizantes quedan invitados. A los compañeros está demás toda recomendación por cuanto sabemos que desde ya están activos en la venta de tarjetas.

Todos los amigos y simpatizantes quedan invitados. A la orquesta Silva. Entrada S/. 2.50. Damas gratis. Os esperamos. Local: Zamudio 652.

LA COMISION